

EL EGOTISMO DE LA COMISIÓN UVERA

El Sr. Villaspesa Calvache censura enérgicamente a los señores Vida, Sánchez Entrena y González Egea.

...haciendo honor a la advertencia que hacemos en lugar aparte, aquí sig. inc. mos que no nos hacemos solidarios de este artículo, a cuyo pie va estampada la firma del autor.

De paso hacemos constar que el mismo artículo, en cada uno de los artículos de imparcialidad, lo a los artículos que pudieran surgir afirmando o rechazando este de hoy del señor Villaspesa.

En este país perdido y podrido, se da el caso anómalo, propio de una casa de Orates, de que se aplauda al que se debiera de silbar, y que se lancen vítores a los que debieran ser censurados.

Lo más sensible es, que haya quien, rayando en la cúspide de la más elevada intelectualidad almeriense, ponga a contribución su inteligencia y su palabra, para oficiar de monaguillo manejando el incensario, con tanta fe y entusiasmo que achica a cualquier botafumeiro que pretendiera hacerle la competencia.

Previo este preámbulo, entro en el fondo del asunto.

Un señor muy respetable por ser apoderado de una archimillonaria sociedad inglesa, dedicada a la venta en comisión de barriles de uva, hizo el sacrificio, según se lo quiso hacer creer, de ir en comisión, y presidiéndola, para gestionar del Gobierno su poderosa protección, para ver el modo de solucionar el magno problema uvero, que se anuncia con los más negros nubarrones y con los más deslumbrantes relámpagos, que hacen presagiar una horrible tormenta, que ha de dar al traste con toda la riqueza uvera.

Lo primero que hizo ese señor, presidente de la Comisión, secundado por los capigorriones que le acompañaran, fue aparentar que se había puesto una venda en la inteligencia, para no ver más que lo que por la vil conveniencia había incurrido en ella, ó sea, cuatrocientos cincuenta mil barriles, que con los que se calculan que pueden ser, los que se podrán mandar a Inglaterra, por haber limitado ésta la introducción al cuarenta por ciento de los barriles que se embarcaron en 1916.

Esos señores de la Comisión no se preocuparon más que de asegurar el tonelaje y el flete para esos 450000 barriles; todos los demás problemas del negocio uvero los tuvieron completamente sin cuidado.

Así es, que no han gestionado, ni poco, ni mucho, el tratar de recabar que el Gobierno español consiguiera del Gobierno inglés, el que aumentara el tanto por ciento de los barriles que se pudieran mandar a los mercados inglés.

Es más: cuando alguno les llamó la atención sobre ese extremo, contestaban: «es prematuro, pues cuando estemos en plena campaña uvera, trataremos de eso».

Lo que equivalía a decir: «una vez que nosotros, los capigorriones del negocio, consigamos realizar nuestro ideal, intentaremos hacer, como que se hace, para contentar a la turba, que se quedará con la boca abierta, viendo como nosotros hemos vendido a setenta u ochenta chelines, y ellos, los esclavos de las parras, se quedarán sin embarcar sus barriles».

Pero hay más: han llevado su egotismo esos grandes señores, hasta tal punto, que no se han preocupado, ni poco, ni mucho, en gestionar del Gobierno español, consiga del Gobierno de los Estados Unidos la introducción, en sus mercados, de los barriles de uva españoles.

Y hasta tal punto han exagerado la nota de su egotismo, que si siguiera han tratado con el Gobierno español, de asegurar el tonelaje y el flete para los mercados americanos.

Esos señores de la Comisión uvera llevaban grabados en sus cerebros los 450000 barriles para Inglaterra, y no veían más que esos cuatrocientos cincuenta mil barriles.

«Pero es que no hay más que esos 450000 barriles? No, hay cerca de dos millones de barriles».

Pues entonces ¿qué se van hacer con ese millón y medio de barriles que sobran?

«Lo quiere saber el público? Pues mentalmente dicen esos olímpicos señores: «que a ese millón y medio de barriles los para un rey»; pues a eso equivale el decir que los embarquen, si pueden, para América; sabiendo, como saben esos señores, que los mercados americanos están completamente desmoralizados y que mandar los barriles a esos mercados, es como si se mandaran a que los condene la Sanidad de dicho país.

«Pero habrá quien diga: Esos señores también se perjudican, porque

arruinado en su cultivo, carísimo, como el sostenimiento de una gran cocotte de gran lujo, no tienen salida sus barriles, porque son de los desdichados siervos de la parra adheridos al terruño, cuyos barriles se amontonarán por cientos de miles en el puerto de Almería, donde formarán pirámides, que estarán diciendo: «aquí yace el negocio uvero, que lo mató la codicia de cuatro endiosados caballeros, que, por el afán de ponerse inmensamente millonarios, condenaron al hambre, a la desesperación y a la muerte a los infelices parraleros».

Habrán quien diga en este país de camuesos, que todos esos peligros que anuncio como ave agorera, los evitará la Comisión distribuidora del tonelaje, presidida por el señor Gobernador civil de la provincia.

A quien tal cosa dijere, le ruego no lo repita, porque me hará desternillarme de risa.

Esa Comisión del tonelaje no podrá hacer el milagro de enviar más barriles a Inglaterra, que el 40 por ciento de los que se embarcaron en el año 1916.

Y aun cuando el señor Gobernador civil fuese un genio en el mundo del negocio uvero, yo supongo que no habrá tenido ocasión de acreditarlo, porque, para mí, aun naciendo genio, se necesita preparación y aprendizaje.

Es verdad que ha tenido el buen acierto de rodearse de hombres cumbrados en el negocio uvero, que por el hecho de serlo, lo saben todo, porque, para eso, no tienen que hacer más que meter la pluma en el tintero, del cual sacarán todo lo que necesitan para asesorar al señor Gobernador, y para salir brillantísimos, como Serafín el Pinturero, en su magnífico empeño.

No dude el señor Gobernador civil de que, tras de su autoridad, quedarán escucharse esos capigorriones, que a la chita, callando, querrán realizar un buen negocio, creyendo que V. S., por sus muchísimas ocupaciones, no podrá prestar todo el cuidado debido, y servirá de amparador de sus ambiciosos proyectos.

Vicenta Villaspesa Calvache

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al pie lleve una firma.

Miguel García Gómez:
Agente de reclamación contra Ferrocarriles.
Catorce años de ejercicio en la profesión.

Información telegráfica

Marcelino Domingo confirma el ingreso del ex coronel Márquez en el partido.—El partido republicano dejará de ser catalanista.—Romanones dice que no habrá crisis.—En el casino de Cartagena no da ingreso al alemán Crauss.—El diario madrileño "El Sol", protesta energicamente.

Política española

Nuevo partido republicano.—Marcelino Domingo confirma la evolución del ex coronel Márquez al republicanismo. Bilbao, 18.

En el tren correo llegó hoy el diputado republicano don Marcelino Domingo siendo recibido entusiastamente por nutridas representaciones de los partidos que integran las izquierdas y un genio inmenso.

En el círculo republicano confirmo ante amigos íntimos y conspicuos del partido, las entrevistas que recientemente ha celebrado con el ex coronel don Benito Márquez, las que han dado por resultado la filiación de dicho militar al partido republicano.

El señor Domingo dice que apenas conocía al señor Márquez, pero que deseaba vivamente saludarle, porque durante los sucesos de Agosto, le defendió noblemente, en las horas más angustiosas y comprometidas de su prisión, oponiéndose tenazmente a que fuese fusilado.

En las últimas entrevistas—agrega el diputado republicano—quedamos en perfecto acuerdo. Ignoro si tiene muchos o pocos amigos el señor Márquez, pero si sé que los que posee no le abandonarán nunca.

Por último anunció el señor Domingo la constitución de un fuerte organismo republicano catalán que tendrán cabida elementos pertenecientes al Ateneo, a los negocios y al trabajo dicho nuevo partido, pronto dejará el marcado tinte catalán, que hoy poseen los partidos residentes en Cataluña para poder extenderse por toda España.

Un banquete
Barcelona, 18.

Se está organizando por los centros republicanos barceloneses un banquete para obsequiar al ex coronel don Benito Márquez, solemnizando su ingreso en el partido republicano.

Por las gestiones ya realizadas a este fin, se deduce que dicho acto será de gran brillantez.

Noticias generales

Romanones desmiente una versión.—No habrá crisis. Madrid, 18.

Romanones ha desmentido rotundamente las versiones que han circulado respecto a la nota dirigida a Alemania.

Insistió en la imposibilidad de que haya crisis, en tanto que subsista el compromiso que les llevó al Gobierno.

También ha negado que pensará coincidir en Cestona con los demás ministros.

«Afortunadamente—dijo Romanones—tengo el hígado completamente sano».

La guerra mundial

Energicas protestas de "El Sol"
Madrid 18.

El importante diario madrileño "El Sol" publica hoy un energético artículo protestando de las amenazas alemanas ante el anuncio de que España adoptará una actitud digna para evitar la repetición de torpedeamientos de buques españoles.

Requiere a los señores Maura y Dato para que lean dichas amenazas, así como la nota oficiosa publicada en algunos periódicos que sirven, dada su actitud, de intermediarios, para que los pueblos extranjeros alcen su espada amenazadora.

Precisa—agrega—que el Gobierno evite la publicación de esas notas y defienda energicamente los derechos de España según prometió solemnemente en el último consejo que presidió don Alfonso.

Ultimas impresiones del avance de los aliados

Madrid, 18.

Según los últimos informes recibidos del frente de batalla se

acentúa considerablemente el avance de los aliados en el Oise quedando franqueado el camino de Noyon.

Fusilamiento de oficiales bolcheviks.—El órgano de Máximo Gorki suprimido. Madrid, 18.

Comunican de Stokolmo que en Petrogrado han sido fusilados 1.700 oficiales bolcheviks. Los elementos sublevados suprimieron la publicidad de todos los periódicos socialistas, incluso el órgano de Máximo Gorki, que defendía a los esclavos.

Dos destroyers hundidos
Madrid, 18.

Comunican de Londres que el día 15 del corriente mes dos destroyers chocaron en aguas del canal con una mina, hundiéndose. Desaparecieron en el siniestro 26 hombres, que se supone perecieron a causa de la explosión.

Regreso de Poincaré.—Actividad americana. Madrid, 18.

Comunican de París que el presidente de la república Mr. Poincaré ha regresado de Brest, en donde visitó la gigantesca instalación de los muelles norteamericanos.

Se asombró Poincaré de que en diez horas habían desembarcado 30.000 hombres.

Presenció las maniobras que se hacen contra los submarinos a fin de evitar que continúen los torpedeamientos.

Recientemente un buque americano hundió a un submarino alemán.

El asunto del pan

La huelga de panaderos ha quedado resuelta.—Los patronos conceden las peticiones.

Ayer tarde se reunieron en el Círculo Mercantil, los dueños de tabonas y la comisión nombrada por los obreros panaderos con amplios poderes para resolver la huelga.

Se promovió una larga discusión entre los representantes del capital y del trabajo, que duró dos horas.

Puestos de acuerdo se convino en firmar hoy a las once las siguientes bases del contrato de trabajo:

Primera.—Respetar al personal adquirido de la sociedad y al esquilmo concederle el turno.

Segunda.—Aumentar los sueldos en cincuenta céntimos a maestros y oficiales y en veinticinco a los ayudantes y aprendices, rigiendo este desde que tomen trabajo.

Tercera.—Que los jornales de vengados hasta la firma del contrato, reconozcan los patronos el cincuenta por ciento a favor del obrero.

Cuarta.—Que el personal que necesite cada patrono lo retire del que tuviera antes de la huelga.

Quinta.—Si algún patrono faltase a los compromisos contraídos con su gremio, siendo socio u otro que no lo fuere la sociedad de obreros, panaderos se compromete a obligarlos al cumplimiento de lo acordado por el gremio patronal.

Este compromiso se contrae por tiempo de seis meses, siendo prorrogables a juicio de dicha sociedad patronal.

Sexta.—Que por los patronos se recomiende al personal adquirido, el ingreso en la sociedad de obreros; siendo igualmente el compromiso de la sociedad, durante seis meses.

Dos palabras

Nos llena de satisfacción el que haya sido resuelta la huelga de los panaderos.

Somos amantes de la razón, y enamorado de los fieles de las causas justas.

La huelga sostenida entre el capital y el trabajo, ha tenido una feliz solución.

Felicitemos a los obreros, porque con las concesiones que les han sido otorgadas aliviarán en algo su misera situación. La conducta observada durante la huelga ha sido digna de aplauso.

A los patronos también tenemos que tributarles nuestro parabién, porque han sabido sentir las palpaciones de sus obreros. No esperábamos menos de los que se preocupan en su mayoría de hijos del trabajo.

Carbuero de Calcio

Droguería El Triunfo
3, Plaza de Nicolás Salmerón, 3

Francisco Escámez Morales.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

Paquetería y quincalla. Inmenso surtido en juguetes, adornos de cabeza y bolsos de señora.

Sombrerería y Corbatería

Grandes remesas de sombreros Borsalinos, especialidad de esta casa.

Las últimas novedades en Gorras y Boinas Bilbainas—Elegantísimas corbatas a una peseta.—

Grandes rebajas en sombreros de paja. Precio fijo. Ventas al contado

El asunto de las maestras.

Resolución favorable para las maestras.—Felicitación.

La Gaceta del 16 de Agosto publica una Real orden del ministerio de Instrucción pública, resolviendo el expediente instruido por don Antonio Mesa Moles, en averiguación de los hechos que han motivado las diferencias surgidas en el Tribunal de oposiciones a escuelas de niñas, que actualmente se están verificando.

El señor Alba no encuentra motivos para la anulación de las oposiciones, que vendría en perjuicio de las opositoras ajenas a las deficiencias internas del Tribunal. En dicha Real orden se dispone lo siguiente:

Primero. Que se apruebe la actuación del señor Mesa Moles.

Segundo. Que se declaren válidos los ejercicios realizados por las opositoras.

Tercero. Que cuide el tribunal de reconstruir las actas de las sesiones celebradas y de encauzar su actuación, respetando el criterio hasta ahora sustentado por su Presidente; que resulta fundado en las disposiciones vigentes y en lo que es norma general de los Tribunales de oposiciones; y

Cuarto. Que se una el expediente instruido al general de las oposiciones, el cual deberá ser elevado a este Ministerio cuando terminen aquellas a fin de que se adopten las resoluciones procedentes en vista de lo que de ambos se deduzca, en relación con la actuación de todos y cada uno de los Vocales del Tribunal.

Damos nuestra enhorabuena a las opositoras, por la feliz resolución del expediente instruido.

En justo obsequio a los operarios de nuestros talleres, en esta nueva etapa comenzada ayer para nuestro periódico continuamos con la costumbre ya establecida de dar los lunes hoja suelta.

Registro Social.

Se encuentra en Almería el alcalde de Turre, don Juan González Ubeda.

—Procedente de Sevilla, ha llegado a nuestra ciudad el capitán de Marina, don Carlos Escotto Andrés.

—De Guadix ha llegado el abogado, don Enrique Tarrago P. de Urrutia.

Ayer mismo marchó a Melilla.

—De Turre, ha venido el estudiante don Juan Cervantes Cervantes.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Barcelona, nuestro querido amigo, don Mariano Marchori Gayón.

TORERIAS

Un rasgo de Relampaguito

Amigos residentes en Linares, nos participan que la empresa de las corridas que con motivo de la feria se han de celebrar en aquella población, ha ofrecido al matador de toros almeriense Relampaguito la contrata de las tres fechas; pero por ser estas los días 28, 29 y 30, que coinciden con las de aquí, Relampaguito no ha aceptado a pesar de que le han llegado a ofrecer tres mil pesetas por cada corrida.

Las harinas

El Gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama del Comisario general de Abastecimientos:

«Enterado de su telegrama he ordenado a Gobernadores de Granada y Barcelona autoricen con urgencia salida partidas harinas pendientes de envío a esa provincia rogándole me comunique cantidades adquiridas en aquellas por comerciantes o panaderos de la de su mando».

También recibió otro del subsecretario de la Comisaría de Abastecimientos, concebido en los siguientes términos:

«Enterado de su telegrama, doy instrucciones a Gobernador de Granada en sentido que interesa».

NOTAS BREVES

Multados

Por orden gubernativa fueron multados ayer en 75 pesetas, Juan de Haro Lorenzo, Manuel Llamas Perez, Dolores Fernandez Carras, María Diaz Cerezo, María Hernández Murcia y Angustias Guillen Padilla.

Igualmente por orden gubernativa fueron multados en 25 pesetas Nicolás Valentín Linares y Francisco Sanchez Galdeano.

Movimiento carcelario

Entrados.—Ninguno.

Salidos.—En conducción para Ocaña, Andrés Ruiz Ruiz.

Quedaron reclusos en el día de ayer, 38 hombres y 4 mujeres.

Nuestro debut

Nuestro debut fué bueno: nos denunciaron la edición. Estos sanos perances suelen gustarnos muchas veces, y el de ayer nos gustó. Fué un excelente exceso del cumplimiento del deber, del bonito deber gubernativo.

Gracias por todo... y hasta otra.

De Subsistencias

Las harinas

El Gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama del Comisario general de Abastecimientos:

«Enterado de su telegrama he ordenado a Gobernadores de Granada y Barcelona autoricen con urgencia salida partidas harinas pendientes de envío a esa provincia rogándole me comunique cantidades adquiridas en aquellas por comerciantes o panaderos de la de su mando».

También recibió otro del subsecretario de la Comisaría de Abastecimientos, concebido en los siguientes términos:

«Enterado de su telegrama, doy instrucciones a Gobernador de Granada en sentido que interesa».

Fábrica de Pavimentos hidráulicos

Depósitos de cemento para agua, aceite y vino.

Vigas y tuberías de cemento.

V. de Pedro Alemán

Despacho: Obispo Orberá, 1. (Puerta de Purchona)

Hay muchos señores que adquieren diariamente algún periódico de Madrid, porque encuentran en él mucha más información que en todos los diarios de provincia. Adquiriendo EL DIA no es necesario adquirir ningún otro diario. EL DIA cuenta con una información completa de toda España y del Extranjero. Leed EL DIA

Información telefónica

LA CUESTION INTERNACIONAL

La nota enviada a Alemania. -- La defensa de los intereses y dignidad de la Patria. -- Un artículo de "D. B. C." y otro de "La Epoca".

Noticias de San Sebastián.

Importantes declaraciones del señor Dato. San Sebastián, 18. El señor Dato recibió ayer a los periodistas. Se mostró muy contrariado por el empeño que han demostrado algunos periódicos al tratar la cuestión internacional, propagando alarmas que no tienen fundamento. Dijo el ministro de Estado que el criterio del gobierno actual es, como el de los anteriores, mantener a España en la más completa neutralidad.

Nada ha ocurrido -- manifestó -- que pueda decirse que ha modificado este programa. El gobierno, formado por hombres de diversas filiaciones políticas, se encuentran hoy unidos por sentimientos políticos, en el cual coinciden todos.

Uno punto en el que igualmente han coincidido, es en el criterio de mantener la neutralidad, lo que no implica para que todos se ocupen de mantener la defensa de los intereses y la dignidad de la patria, según declaraciones del propio Presidente del Consejo, en el último de los celebrados, presidido por el rey.

En cuanto a lo demás -- añade -- a la posible facilidad a la prensa la copia de la nota enviada a Alemania; a más de que no existe en país alguno la costumbre de dar a la publicidad copia de las instrucciones que se transmiten a los representantes extranjeros.

Este gobierno, -- terminó diciendo Dato -- tiene derecho, por su historia y por sus hechos, a que la opinión y la prensa depositen en él su confianza. Ni los unos ni los otros deben cometer ciertas ligerezas que no consiguen sino producir graves daños a la tranquilidad del país.

El ministro de Estado no cree posible que algún centro oficial de su departamento facilite nota alguna que tenga relación con el hundimiento del vapor español Serante, y tampoco se dijo algo que con esto haya tenido relación, fue por error. Está comprobado que el hundimiento en el puerto de Nueva York del mencionado buque, fue originado por incendiarse el cargamento de petróleo que llevaba.

La neutralidad en peligro

Madrid, 18. El diario de la mañana "A B C", publica en su edición de hoy un artículo titulado "La neutralidad en peligro".

En dicho artículo que le es conocido a la nota enviada por el gobierno español al de Alemania, la cual se dice que es una amenaza peligrosa. En la nota se le comunica a Alemania con la inculpación de sus barcos en nuestros puertos en el caso de que ocurran nuevos hundimientos de buques españoles torpedeados por submarinos alemanes. Se sostiene "A B C" que se plantea un grave peligro, que nos lleva a un serio conflicto, aunque Alemania modere o cambie de tono.

La intemperancia de la Nota -- agrega el periódico -- no le dará tiempo al gobierno alemán, para que pueda comunicarle a los comandantes de submarinos la orden de atacar solo a los buques contrabandistas.

La ruptura de la neutralidad provocada por la primera incautación que se haga de buque alemán, sería el comienzo de la guerra y, por tanto, el principio de la ruina que nos arrastraría a seguir como Portugal y Rumania.

Termina aconsejándole al gobierno, que piense y medite mucho el caso de la Nota, porque hay muchos españoles que prefieren la guerra civil a la que se iría a remo que de grandes potencias que defienden una bandera la cual no nos importa. Sin embargo, reconocen el derecho que le asiste a nuestro gobierno para reclamar, en todos los casos en que hunden un buque perteneciente a nuestra insignia marina, siempre que el torpedeamiento se prueba que es injusto.

Comentarios de "La Epoca"

Madrid, 18. También el órgano del partido conservador que acudirá el señor Dato se ocupa hoy de la cuestión internacional. Dice que el motivo de la Nota comunicada a Alemania no estriba en los

hundimientos hechos con anterioridad a dicha Nota, sino por la necesidad de defender los buques requisados por el Gobierno, para asegurar el abastecimiento del país y que los buques nuestros no estén a merced de los comandantes de los submarinos.

La actitud de España con Alemania siempre fue de cariño y deferencia, lo que nos da derecho a exigir reciprocidad. Ni este gobierno ni los anteriores debían permitir que España se moviera por asfixia. Ya que el gobierno declara la neutralidad, debe procurar dentro de ella defender los derechos del país que representa.

En este sentido el gobierno merece aplausos, y se le debe robustecer su actuación porque queda en salvo la defensa de la realidad.

Noticias generales

Novillada en Madrid

Madrid, 18. Se ha celebrado con desahogada la anunciada novillada para hoy.

Los novillos lidiados pertenecían a la vacada del señor Camero y los matadores encargados de desahogarlos han sido Bentromba, Amuedo y Maoto.

Bentromba, en su primero hizo una faena valiente e ignorante, dando una media estocada buena, para rematarlo descabellando. En su segundo hace una faena superior e incierta. Da tres pinchazos y media delantera.

En este toro se arrojó al ruedo un torero, sin contratar, siendo volado sin consecuencias. Maoto, en su primero, muletea atropelladamente, sufriendo con tal motivo bastantes achuchones.

En su segundo ha estado más afortunado. Hizo buenos quites, quedó un par y colocó dos el cuarteo bastante bien, e hizo una faena con pases de rodillas y de pecho, para terminar con una gran estocada.

Amuedo, en su primero, al dar un pase de rodillas, fue cornado. Quedó un novillo en la arena. Su frío rompió en la frente y la fractura de una costilla.

No pudo continuar la lidie y le sustituyó Bentromba, quedando mejor que en sus toros.

Desmintiendo un incidente

Madrid, 18. El Corde de Romanones ha manifestado que completamente inexacto el incidente que dice surgido entre un submarino alemán y un transporte de guerra español.

Dijo también que en el Ministerio de Marina no se tienen noticias relacionadas con este asunto. Refiriéndose al artículo que publica "A B C" sobre el peligro en que se ha colocado nuestra neutralidad, dijo Romanones que esa es una opinión periodística como otra cualquiera.

Termina Romanones diciendo que no cree que el período cuando el texto de la nota, porque hasta ahora no la toro más que el Galano. Recomendó patriotismo y prudencia a la prensa; para juzgar la situación actual de España.

La Gaceta

Madrid, 18. La Gaceta inserta hoy una Real Orden del Ministerio de Hacienda anunciando las oposiciones para cubrir vacantes existentes en el cuerpo de auxiliares geometras. -- O. R. O. prohibiendo la explotación del alpiste. -- Una orden de la Comisaría de Abastecimientos restringiendo el consumo de electricidad en Madrid desde el día 20 del actual hasta el 30 de Septiembre en las líneas de baja tensión.

Se suprimirá la corriente de 7 a 9 de la mañana.

Los anuncios luminosos solo funcionarán desde las 8 y media hasta las 9 y media de la noche. Los comercios cerrarán a las 9 de la noche, excepto los establecimientos de ultramarinos y farmacias que lo harán a las diez. En las líneas de alta tensión se

Los toros en Zaragoza

Zaragoza, 18. El empresario de las corridas de toros que se darán durante las fiestas del Pilar ha anunciado al público que tiene ya contratados a los diestros Joselito, Gaona y Camaró.

El éxito de un alcalde

Alicante, 18. El alcalde de esta ciudad ha obtenido un gran éxito, consiguiendo de los patronos metalúrgicos el aumento del diez por ciento en el salario de sus obreros para entre tanto duren las actuales circunstancias.

El Monserrat en Cádiz

Cádiz, 18. Hoy ha llegado a este puerto, procedente de Nueva York, el hermoso buque "Monserrat", que trae muchos viajeros pertenecientes a distintas nacionalidades.

No ha sufrido ningún incidente durante la travesía.

Noticias de Granada

Granada, 18. Se ha constituido en esta ciudad el Sindicato de los fabricantes de hárrinas.

Se ha solucionado la huelga de los mineros de Alquíll, aumentando-seles en cincuenta céntimos los jornales.

Estos obreros han celebrado una manifestación de simpatía y agradecimiento hacia el gobernador civil. Mañana reanudarán el trabajo.

En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin y se ha acordado en él telegrafiar al Gobierno pidiéndole el abaratamiento de las subsistencias, como también que se cumpla la tasa de los artículos de primera necesidad.

Toros en Bilbao

Bilbao, 18. Se ha celebrado la corrida de toros que había anunciada para hoy. Los toros lidiados eran de Camero y los lidiados Coche-ro de Bilbao, Torquito y Saleri.

Torquito ha torreado en sustitución de Joselito, que no ha podido actuar porque se encuentra con fiebre. Los matadores todos han estado regular nada más.

De la guerra

Madrid, 18. Los partes oficiales recibidos hoy desde Nauen y Paris solo hablan de bombardeos y luchas de patrullas que no hacen cambiar la situación del día anterior.

La guerra mundial

Aviones enemigos en Paris. Madrid, 18. (Radiograma de Paris). Anoche, a las nueve y media, dió el alerta el vigía, cesando a las once de la misma.

En ese tiempo varios aviones enemigos evolucionaron sobre Paris, arrojando bombas. Los daños materiales causados son de escasa importancia.

Hubo cuatro heridos. En la rue de Gardain se recogió una bomba que no estalló al caer.

El desfile fue brillantísimo.

Llegada del Sindicato de la Coruña. -- Otras noticias. Barcelona, 18.

En el correo de hoy ha llegado el Sindicato del Ayuntamiento de Coruña para gestionar varios asuntos de interés para aquella provincia.

En breve se inaugurará el pensario de la Cruz Roja.

Incorporación de reclutas

Madrid, 18. Se ha dispuesto que hasta fin del corriente mes se incorporen a filas los reclutas del reemplazo de 1915, que gozaban del censo trimestral.

Los productores de arroz

Valencia 18. En la Unión gremial se reunieron los arroceros acordando solicitar se revoque el acuerdo de federación y que se les permita intervenir en el reparto que haga la Comisaría de Abastecimientos en la próxima cosecha.

Buscando la concordia

Coruña 18. Ha sido muy elegida la solución de la sociedad patrona para que los del gremio de construcción acepten el aumento de los jornales a sus obreros.

El Gobernador dió una nueva fórmula para que vuelvan al trabajo transitoriamente los obreros. Estos han enviado a Madrid una comisión para que haga las gestiones necesarias a fin de conseguir lo que solicitan.

Se ignora aún el resultado que se obtenga sobre la fórmula propuesta por el Gobernador, que parece tropezar con dificultades.

EL OLIVAR

aceites finos de oliva. Servicio a domicilio. Plaza de Nicolás Salmerón. Almería.

EL MONTAÑÉS

Gran bar estilo andaluz. -- Unico en Almería. Vinos finos. -- Sin competencia en precios, calidad y variedad. Mariscos. -- De Septiembre a Mayo se reciben diariamente las clases más variadas de los puertos del Norte, Málaga y Cádiz.

Bocadillos. -- Todos los días se elaboran riquísimos y variados, por un afamado maestro cocinero. Valdepeñas seleccionados para mesa tintos o blancos, a 0'35 pesetas litro.

Especialidad en anchoas de Santoña y del país. Sebastián Pérez, 3. -- Almería

Daniel de Santos

Optico. Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y Electricidad.

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas. Se hacen toda clase de composturas. P. del Principe, 14. Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del optico)

Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García, medico forense. Consulta, de 2 a 4 Obispo O. berá, 5.

Carbones minerales para máquinas de vapor.

CLASES Cardiff cribado. Puertollano extra cribado. Puertollano todo uno. Fragua. Precios sin competencia.

Para informes, Batis e y Mazo General Segura, 5 (Al lado de la Trasatlántica) Almería

Campana uvera

Con destino a Glasgow por vapor War Foam, se han exportado 1687 barriles. -- Aún no se tienen noticias del resultado obtenido en Glasgow, de la primera remesa de barriles exportados.

Obras públicas

Camino vecinal. El Alcalde de Abia, solicita se inserte en el Boletín Oficial el acuerdo del Ayuntamiento, pidiendo se declare de utilidad pública un camino vecinal que partiendo de aquí pueblo se una con la carretera de Vilchez a Almería. La longitud de la obra solicitada es de 225 metros.

EL ARCO IRIS

Perfumería de marcas acreditadas. Material fotográfico. Extenso surtido en brochas y pinceles. Carburo de calcio. Poseo del Principe, 8

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a Aguilár Martell, donde hallará cuanto precisa UN MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Academia de corte y confección

Virgen del Pilar dirigida por la Srta. Rosa Muñoz y Muñoz. Conde de Offilia, 4. -- Almería. El crédito alcanzado por esta Academia desde su fundación en esta capital, por Doña Elisa Muñoz de Oliván, y que con gran acierto ha sostenido su actual profesora, es prueba evidente de lo útil y prácticas que resultan sus confecciones. Elegante y perfectísimo corte INGLESE y PARISIEN por el método RODRIGUEZ, que sobre tener DIPLOMA DE HONOR, cuenta con

Real privilegio en España. Las clases del nuevo curso darán comienzo el día PRIMERO DE SEPTIEMBRE próximo. Para precios y demás detalles, pidanse prospectos en la Salchichera de Pedro Muñoz, P. seo del Principe, 23. Almería

AUBALLIA

Fábrica de Tejidos mecánicos DE José Snero Muñoz Murcia, 24

Sociedad anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46. Almería. Servicio combinado de domicilio a domicilio. Agentes en Barcelona: S. flores Amengual y Compañía, S. en C. José A. Claré, 13. Don Sebastian Robirosa. Plaza de Palacio, 2

GARAGE MODELO

ALMERIA. PABEZ Y ORTEGA. Automóviles de alquiler. Reparaciones de automoviles. Taller de vulcanización. Accesorios de todas clases. Omentación especial para grandes y ejes de todas clases. Deparmentos gratis para autos de fuera de la capital. Depósitos exclusivos de la Auto; lima en Almería y su provincia :: Teléfono 131. Precios económicos. Navarro Rodrigo, 13

Fabrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio. Venta de hielo superior cristalizado. Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora. CALLE DE SENECA. Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real. Banco Español de Crédito. Capital: 20.000.000 de pesetas. AGENCIA EN ALMERIA. Caja de Ahorro. Las imposiciones en la Caja de Ahorro praden un interés de 3 por 100 ac mulable en 30 de Junio y 31 de diciembre. Pueden hacerse ingresos y retiradas en cualquier momento, sin previo aviso. Hoas de Caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables. Estrella Roja. Andrés Sarabia. Granada, 15. Herramienta y objetos diversos. Puras de Paris. Carburo de calcio. Especialidad en porcelanas. La reina de los Ce. vez s.

Reclamaciones a los Ferrocarriles

José Alcaraz Jiménez. MENDEZ NUÑEZ, 22

LA FORTUNA

Gran establecimiento de Tejidos y Pañería, de Matías Pérez Ruiz. 17, Tiendas, 17. Gran realización por final de temporada. Extenso y variado surtido en vueles lisas y estampadas de gran fantasía desde una peseta; lanes; colien; crespones alta novedad, a precios baratísimos; batistas, percales y otros diversos artículos de corte, hasta lo más selecto. En driles existe un extenso surtido, desde 0'75 pesetas vara. Surtido completo en ropa blanca confeccionada, y en equipos para novia, desde 8 pesetas juego. Camisas para caballero y señora, desde 2'50 pesetas. Stores, visillos y sombrillas, a precios baratísimos. Tres mil blusas de vuela, desde diez reales. Mantones de Manila, negro superior, desde 25 pesetas en adelante. No equivocarse. LA FORTUNA es la casa que más barato vende. Precio fijo. Ventas al cent. Grandes regalos.